

令和6年度9月号

東京都立町田の丘学園校長

<http://www.machida-sh.metro.tokyo.jp/>

令和6年9月2日発行



学校だより



校舎が統合され、新しい学校生活がスタートします

校長 三浦 昭広

今学期も、どうぞよろしくお願いいたします。

本日、2学期の始業式を行いました。約10年ぶりに、児童・生徒全員が一か所に集まったの始業式となりました。体育館いっぱい集まった児童・生徒の元気な様子を見ることができ、嬉しく思っています。2学期も、児童・生徒には、自分らしい挨拶と係活動などの役割にしっかりと取り組んでほしいです。

また、本日より校舎が統合され新しい校舎での生活がスタートします。児童・生徒全員が落ち着いて学校生活を送れるよう、今後も個に応じた指導に努めてまいります。御心配なことなどがございましたら、学校にお知らせくださいますよう、よろしくお願いいたします。

さて、2学期が始まり、高等部3年生は進路決定に向けた大切な時期になりました。3年生全員が自分のもっている力を発揮し、進路実現を図ってほしいです。

一方、2学期は修学旅行や校外学習、まちだ祭など、多くの行事を予定しています。まちだ祭は、校舎統合にあたり、新たな実施方法を工夫して開催いたします。

今学期も、教職員一同、児童・生徒一人一人の将来の自立と社会参加に向け、もっている力や可能性を最大限に伸ばすよう尽力いたします。本校の教育活動につきまして、保護者の皆さまの引き続きの御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

学校駐車場の利用について

6月末にも保護者の皆様には「本校舎駐車場の利用及び玄関扉の施錠について」のプリントを配布いたしましたが、再度、駐車場の利用について、確認をお願いします。

- ① 学校の来校時には、**公共交通機関の利用が原則となっています。**
- ② やむを得ず、来校時に自家用車で来校する場合には、下記の表に従ってください。

なお、正門駐車場が利用できない時間帯の送迎については、東門駐車場を御利用下さい。

		駐車	入庫 → 出庫
(1)	スクールバスの駐車なし	○	東門 → 正門
(2)	スクールバスの駐車あり	×	東門 → 東門

*2便後に来校する場合は、**正門→東門**（入庫→出庫）でお願いします。

- ③ 自家用車での送迎では、**施設内は最徐行**し、安全に十分に配慮いただくようお願いします。

～B 部門小学部水泳学習の様子～

低学年にとっては初めて、高学年にとっては 2 年目の本校舎での水泳学習が実施されました。保護者の皆様におかれましては、カード記入や水着準備等に御協力くださり、ありがとうございました。

水泳学習当日は、わくわくしながら着替えをし、スクールバスに乗り込みました。プールでは、それぞれの児童に合った水深の活動場所で、水中歩行、リング拾い、トンネルくぐり、ワニ歩き、けのび、教員の支援を受けながらの浮き身などに取り組みました。浮力や水の抵抗を感じながら、自分で身体をコントロールして動けるようになったり、陸上とは違う水中でも、壁につかまって一人で歩けるようになったり、身体を真っ直ぐに伸ばしてけのびができるようになったりと、一人一人目標を達成することができました。生き生きとした表情、真剣に取り組む姿、きまりを守って安全に運動しようとする態度が印象的でした。



～A 部門中学部水泳学習の様子～

A 部門中学部は、6月17日から水泳学習が始まりました。水泳学習を始めるにあたり、安全に学習が展開できるように準備を進めてまいりました。

中学部では、生徒一人一人に応じた、目標を定めて取り組みました。

目標例として「水中で介助立位からスムーズに介助歩行を行う」や「水中で上下左右に身体を動かし、ドルフィンキックで移動する」などを決めました。

6 回の限られた学習の中で、「水に顔をつけることができた」「水に対する抵抗感がなくなった」「浮き具を使い、自分の好きな活動を見つけることができた」などの多くの「できた」を経験することができました。

生徒の「できた」喜びや達成感を自信や意欲につなげ、今後の活動に活かしていきます。



～高等部 1 年宿泊防災学習の様子～

7月5日（金）の午後から6日（土）にかけて、1泊2日の宿泊防災訓練を行いました。2便下校後、町田消防署、第三分団消防団、町田警察署の御協力をいただき、（1）消火訓練（2）心肺蘇生法（3）負傷者運搬訓練を体験しました。

「停電訓練」として懐中電灯やランタンを使用し、A高は暗闇の中を移動する体験をしました。B高は自分のセラピーマットや毛布を運び、暗い中でも就寝の準備を落ち着いて行うことができました。6日の朝は、引き渡し訓練を行いました。校内に宿泊するという初めての経験でしたが、教員の指示をよく聞き、学習にも意欲的に取り組むことができました。



～A 部門小学部移動教室の様子～

6年生は、「横浜あゆみ荘」に1泊2日で行って来ました。当日は、早めに出発しましたが、事故渋滞に巻き込まれハラハラドキドキ！しかし、ほぼ時間通りに無事到着でき、その後の活動もスムーズに行うことができました。

訪問学級の児童を含めて3人の参加でしたが、レクリエーションの縁日やお風呂、レストランでの食事など様々な経験をし、楽しく過ごして来ました。参加できなかった児童も、事前学習で役割を担当し、事後学習では縁日を一緒に楽しみました。

